

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPC. ON

En Cádiz, al mes, pesetas 1.50  
Provincias, trimestre 5.00  
Número del día, 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.!

## El republicanismo socialista

Un artículo de G. Quejido

En estos momentos, en los que se libera el congreso socialista, tiene gran importancia el artículo que el señor García Quejido, personalidad del partido obrero, ha publicado en el periódico socialista radical «Adelantel».

Se ocupa el señor García Quejido de la huelga de Agosto de 1917, discutida por la Unión general de trabajadores, y dice:

«Dejando al juicio de los interesados el aquilatar en qué proporción entró la inocencia y la bellaquería en ese movimiento revolucionario abortado o mal dirigido, debemos saber a qué atenernos, puesto que estamos obligados a conocer la organización y sus elementos humanos.

La defección sufrida en la revuelta de Agosto, tiene origen en que la Unión general ha sido encaminada últimamente en un sentido que esa organización federativa nacional no tuvo jamás, y en que la trayectoria inicial de la reclamación para que se pusiera remedio a los males producidos por la carestía de todas las cosas necesarias a la vida, fué desviada hacia un punto que la masa trabajadora no había tenido antes como objetivo de sus aspiraciones.

Pudieron muy bien haber soñado los obreros pertenecientes a los diversos organismos de la Unión en un acto revolucionario de carácter social, en algo extraordinario, aunque informal, que pusiera término a su situación económica insostenible.

Aun admitiendo esta hipótesis disparatada, porque disparate, y muy gordo, sería suponer que una organización que cuenta escasamente con cien mil hombres, estaba en condiciones de mover y dirigir a toda la clase obrera, y aun creyendo de buena fé que esa masa organizada iba movida por un alto pensamiento; pues sabemos de antemano que no es cierto, por su carencia de ideales y su falta de conciencia, ese movimiento hubiera sido obra de locos; pero disculpable por lo que venía ocurriendo y aun sigue pasando, respecto de la inarmonía entre el precio de las cosas y la cuantía de los salarios.

Mas lanzarse a un movimiento de revuelta, con el propósito simplista de cambiar el régimen político del país; convertir en República la Monarquía, y ver las masas obreras, al siguiente día de lanzarse a la calle, que su huelga general ni siquiera era

secundada por los elementos más encariñados con el cambio de régimen, los republicanos, ni mucho menos por las fuerzas militares, como esperaba sus directores, según ha dicho uno de ellos en el Parlamento, tenía que traer forzosamente el fracaso, y poner de manifiesto el error primordial de conducir a la organización obrera, de resistencia puramente económica, por derroteros que hacia tiempo tenía abandonados.»

Examina el señor García Quejido los estatutos de la Unión general de trabajadores, en los cuales se consigna que «sus miembros son libres personalmente de defender y propagar las opiniones que consideren más acertadas, independientemente de la organización», y añade:

«La acción del tiempo y el abandono de los mismos federados, ha hecho recaer la gestión directiva de la Unión, exclusivamente en manos de elementos personales que, como individuos, tienen relevantes méritos, reconocidos por nosotros sin reserva alguna, pero que no están sometidos al régimen del taller o de la fábrica, y por lo tanto, no conocen el común sentir de los obreros ni sus aspiraciones inmediatas, y desde ese momento, la Unión general ha traspasado los límites de la necesidad que inspirara su fundación, y se ha convertido en una organización política, mejor dicho, en un partido más o menos obrero.

No es extraño, pues, que haya fracasado en su acción política directa, y por consecuencia de esto, se haya visto obligada en el congreso último a analizar tan minuciosamente los actos realizados por sus representantes durante los sucesos de Agosto de 1917.

Dándose el caso peregrino de que esos mismos representantes estén llamados a representar ante el Congreso próximo del partido socialista, por ostentar una duplicidad de cargos que puso en sus manos toda la organización obrera, en mescolanza inadecuada y funesta.

Si prevaleciera el pensamiento de estos últimos, y la Unión siguiera el camino inibiado poco antes de los sucesos de Agosto, habría desaparecido la pureza de principios del partido socialista y la independencia de la organización obrera económica, caminando neutral donde todos cabían, por el mero hecho de ser trabajadores asalariados, y tendríamos como consecuencia un partido republicano más, de carácter obrero, si se quiere,

pero sin más horizonte ideológico que el cambio de instituciones.

Y bien hemos notado ya la ineficacia de la nueva postura, porque ni las subsistencias han bajado, ni los salarios han subido como consecuencia inmediata.

Sólo con que la Unión hubiera impulsado el desenvolvimiento de una fase de la ley de los salarios, la que establece que el trabajador debe percibir un mínimo de subsistencias que perpetúe en el mercado de la fuerza de trabajo la cantidad de trabajadores necesarios para atender las demandas del capitalismo, los jornales se hubieran elevado, como ha ocurrido precisamente en poblaciones sustraídas al influjo de la Unión y de sus directores.

De tal modo se demuestra lo contraproducente de la táctica seguida por la Unión, que aun dentro de ella han visto crecer sus remuneraciones las organizaciones obreras que se han apartado de ese modo político de ver la cuestión y no han seguido los derroteros marcados por el Comité nacional: derroteros que no fueron los señalados en los primeros actos de la campaña, circunscrita a la carestía de las subsistencias.»

Dice el Sr. García Quejido que los obreros, «chasqueados al ver desaparecer la garantía del respeto a sus convicciones personales, no tendrían nada de extraño que desertaran individualmente de un campo en que de modo indirecto resultan comprometidos a colaborar en una labor que no les interesa, o que está en contradicción con su pensamiento íntimo», añadiendo:

«Y los que pertenecen al partido socialista y han defendido siempre que las cuestiones económicas eran independientes de la forma de gobierno, por presenciar el hecho repetido de Monarquías en que los intereses obreros están perfectamente garantidos y estimulados, y Repúblicas en que se ametralla a los trabajadores, habrán visto derrumbarse con estrépito sus ilusiones, al contemplar cómo se abandona el fondo por la forma, y un nuevo partido aparece, dirigido por socialistas, para alcanzar el menudado cambio de régimen, en lugar de seguir trabajando como antes por la transformación social.»

Concluye el Sr. García Quejido afirmando que la Unión general de Trabajadores «ha sido mixtificada, y el partido socialista, anulado.»

DE NUESTROS COLABORADORES

RÁPIDA

## ¡Mi madre!

Quien no sabe apreciar en cuanto vale la sombra de una madre cariñosa, no puede darse cuenta en lo que pierde cuando la Muerte viene presurosa.

No es el vacío que deja cualquier cosa que reemplazarse puede ya en la vida; ese vacío que deja nuestra madre es una falta que jamás se olvida.

El eco de su voz me daba alientos, su roce maternal me daba fuerzas; murió por ley de Dios, y en su aposento gozando de sus dichas ya se encuentra.

Ese luto recóndito que viste mi corazón doliente y apenado se ha de acabar al fin cuando yo muera y dichoso me encuentre ya a su lado.

MANUEL CAMACHO BLANCO.  
Cádiz 30 Noviembre 1918.

## LA REVOLUCION EN ALEMANIA

LOS ESTADOS FEDERADOS

Nauen 27.

«En la sesión de la mañana de la Confederación de Estados federados alemanes expuso el secretario nacional, Solf, la opinión reinante en otros países, y su repercusión en el cumplimiento del programa de la paz.

Al final fué votado, propuesto por Ebert, el siguiente resumen, como resultado de las negociaciones:

«Primero. Es urgentemente necesario el mantenimiento de la unidad de Alemania.

Todas las comarcas alemanas que defienden la República alemana se comprometen a obrar decisivamente en pro de la unidad alemana, y combatir tendencias separatistas.

Segundo. Se aprueba generalmente la convocatoria de una Asamblea Nacional Constituyente, así como la intención del Gobierno nacional de efectuar lo antes posible los preparativos para dicha Asamblea.

Tercero. Hasta la reunión de la Asamblea, los Consejos de obreros y soldados representan la voluntad del pueblo; y

Cuarto. El Gobierno nacional es rogado para que gestione la firma de una pronta paz preliminar.»

## Catchouc

Se venden de 1.000 a 2.000 toneladas, en bruto, en muy buenas condiciones.

Informes: M. Gerón.—Fernández Shaw, 13.—Cádiz.

Importante discurso de Mr. Churchill

## Inglaterra venció por sus barcos y sus instituciones

**La Liga de las Naciones y la supremacía naval británica. — Los culpables de la guerra. — Ninguna conquista será abandonada.**

Londres 27.

Ayer pronunció Mr. Winston Churchill, ministro de Municiones y expresidente del Almirantazgo, un importante discurso, del cual son los párrafos siguientes:

«Nada en el mundo, ni los argumentos más convincentes, ni los llamamientos seductores, deben inducirnos a abandonar esa supremacía naval, de la que depende la vida de nuestro país.

La Marina británica ha salvado por tercera vez en la Historia la libertad del mundo de la tiranía militar.

Soy un defensor, lleno de esperanzas y sinceridad, de la Liga de Naciones.

Haré todo lo que esté en mi poder por convertir semejante instrumento en una realidad práctica y poderosa.

Pero la Liga de Naciones no es un sustitutivo de la supremacía de la Marina británica.

Es ésta una cuestión ante la cual debéis manteneros en guardia.

La supremacía naval es de vital importancia para nosotros; pero si se nos ha de confiar esa tremenda misión por todas las Naciones, debemos continuar por los senderos de sobria virtud que nuestros padres y nuestros abuelos siguieron.

Nuestra grandeza debe tanto a los principios de Mr. Gladstone como a las victorias de lord Nelson.

Esta tremenda victoria, soberbia y asombrosa por lo completa, no es sólo un triunfo de nuestras escuadras y Ejércitos, sino un triunfo de nuestros ideales políticos.

No hemos derrotado a los alemanes solamente en sus trincheras, sino también en su sistema político.

Nuestras instituciones se han acreditado como superiores a las suyas, no sólo para la paz, sino para la guerra también.

Nuestro modo británico de hacer las cosas es ahora más admirado aquí que entre las Naciones que hemos derrotado.

Conservemos nuestra antigua y gran fama de primera entre las Naciones libres del mundo, de Patria de los Parlamentos, de precursores de los Gobiernos populares, de fuente inagotable del pensamiento amplio y de los sentimientos humanitarios.

Esto no significa que renunciemos a los frutos de la victoria.

Prácticamente toda la Nación alemana es culpable del crimen de guerra agresiva que se ha realizado.

Es inútil que pretendan que el antiguo Gobierno es el culpable.

Todos estuvieron en ello, y todos deben sufrir por ello.

En cuanto a los individuos particulares, en los que se pueda probar definidas infracciones de las leyes de guerra por mar y tierra, o a quienes se pueda demostrar que fueron culpables de tratar con crueldad a los prisioneros, deberán ser castigados, por muy elevada que sea su situación.

«Alsacia y Lorena deben ser completamente restituidas a Francia.

»Polonia debe ser reconstruida como Nación, con acceso al mar, y Alemania deberá devolver sus provincias polacas.

»Ninguna de las colonias alemanas será jamás devuelta a Alemania, ni ninguna de las partes conquistadas a Turquía le será reintegrada, cualquiera que sea su ocupante.

»Alemania deberá garantizar reparaciones por los daños causados, hasta el máximo límite de lo posible.

»Simpatizo cordialmente con los que dicen: «Oblígueseles a pagar los gastos de guerra».

Si los aliados no han reclamado esto, no es más que por una razón, porque físicamente es imposible.»

## Por telégrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid 31.

V n'a de material

Londres

Dicen de Estokolmo que el Gobierno alemán ha ofrecido al sueco la venta de considerable cantidad de material de aviación, o sean monoplanos, biplanos y dirigibles.

El precio de los monoplanos es de 25.000 francos y 50.000 el de los biplanos.

El exKaiser

Londres.

El «Daily Eyprés» dice que será fácil que no se permita al exemperador de Alemania seguir en Holanda.

Pro-esta socialista

Berna.

Sábase que los socialistas de Munch protestaron ante los de Berlín por la intromisión de personalidades del antiguo régimen en la política exterior actual.

La salud de Guillermo II

Amsterdam.

Dícese que el exKaiser padece aguda enfermedad nerviosa.

Muestra su deseo de ir a un sanatorio cerca de Rambón.

De Francia

París.

En el Palacio del Eliseo se ha dado un banquete en honor del Rey Jorge y príncipes de Inglaterra.

Asistió Poincaré, que pronunció elocuente discurso.

Le contestó Jorge V.

Foch

Strasburgo.

Cuando el mariscal Foch llegó a la estación subió a caballo, pasando revista a las tropas.

La conferencia de la paz

Berna:

La oficina austriaca de Negocios Extranjeros ha confluído al ministro del antiguo régimen, Franz Klein, la dirección de las trabajos preparatorios de la conferencia de la paz.

Consejo

Madrid:

El lunes se celebrará Consejo de ministros para tratar de la autonomía de Cataluña.

## Sucesos locales

La guardia municipal detuvo a Manuel Muñoz Lara (a) Larita, el cual conducía un barril lleno de Manzanilla, que había hurtado de un carro que conducía Pedro Lorenzo Martín.

Dicho sugeto se encuentra reclamado por el señor juez de instrucción.

Por promover escándalo en la confitería de la plaza Eduardo Benot y arrojarle dulces al confitero, además de haber roto un cristal, fueron detenidos dos hombres y una mujer.

Por insultarse y amenazarse, fueron detenidos una mujer y un hombre.

Por mendigar fueron detenidos un hombre y una mujer.

## La fiesta de la Infantería

El próximo día 8 se celebrará la fiesta de la Inmaculada Concepción Patrona del brillante Cuerpo de Infantería.

Con este motivo, en los cuarteles de los regimientos de Alava y Pavia se verificarán festejos en honor de la Inmaculada.

El día 7, en el cuartel que ocupa la fuerza de Pavia, se lidiarán cuatro novillos toros, cuya lidia dirigirá nuestro paisano el afamado torero José Amuedo.

Se organizan otros actos atractivos.

A estas fiestas concurrirán distinguidas familias de esta capital y las de los señores jefes y oficiales del expresado cuerpo.

Se servirá un espléndido lunch.

Las fuerzas francas de servicio serán autorizadas para concurrir por la noche al Teatro de Verano, a una función de cine y varietés.

El día 8, por la mañana, se celebrará en el cuartel de Santa Elena, una Misa, que será escuchada por ambos regimientos.

Dicho día también se servirá un lunch,

A las fuerzas se obsequiará con un rancho extraordinario.

## Las cédulas

EDICTO

En uso de las atribuciones que me están concedidas he tenido a bien prorrogar el periodo de recaudación voluntaria de las Cédulas personales en esta Capital hasta el día 15 del próximo mes de Diciembre, bien entendido que transcurrido dicho día quedan incurso los morosos en los recargos y responsabilidades de Instrucción.

Lo que se hace público por medio del presente y otros de igual tenor para conocimiento del público general.

Cádiz a 30 de Noviembre de 1918  
El Alcalde, Manuel García Noguerol.

## La sanidad en la provincia

Se han recibido en este Gobierno civil los siguientes datos relativos a la enfermedad gripe:

EL GASTOR

Número de enfermos, 20.  
Nuevas invasiones, ninguna.  
Alta por curación, 4.  
Bajas por defunción, ninguna.

MEDINA SIDONIA

Se han registrado en la aldea de Casas Viejas 16 nuevas invasiones, y en Medina 44.

Altas por curación, 24.

Por defunción, 1.

Quedan en tratamiento en el término, 596 enfermos.

JEREZ

En el mes de Septiembre no hubo ninguna invasión de gripe.

En el mes de Octubre 17 invasiones.

Altas por curación, 12.

Defunción, ninguna.

En el mes de Noviembre hubo 69 invasiones de gripe.

Altas por curación, 39.

Defunciones, 9.

Quedan en tratamiento 39 griposos.

CHICLANA

En el día 27 existían 334 enfermos y 64 nuevas invasiones.

Altas por curación, 101.

Defunciones, 4.

Quedan en tratamiento, 293.

En el mismo día 27, hubo tres casos de viruela y una invasión.

Alta por curación, 1.

En tratamiento, 3.

## R. Bernal

CONSULTORIO

MÉDICO-QUIRÚRCICO DE 12 a 3

Rosario Cepeda, 28.

Aplicaciones de sueros y vacunas polivalentes